

## Die Jugend in der Partei

Bei der Lösung der großen geschichtlichen Aufgaben, die unserem Volke gestellt sind, spielt die junge Generation eine wesentliche Rolle. Deshalb ist die Gewinnung der besten und fortschrittlichsten Kräfte der Jugend für unsere Partei eine Notwendigkeit.

Die Entwicklung zur Partei neuen Typus wird auch durch die Heranziehung junger Kräfte mit entschieden. Hieraus ergibt sich die Aufgabe für die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, immer wieder ihre Aufmerksamkeit auf die Durchführung einer klaren und zielbewußten Jugendpolitik zu lenken. Die bisher geleistete Arbeit hat gewisse Erfolge erzielt: in der Einbeziehung junger Menschen in die aktive und verantwortungsvolle Arbeit unserer Parteiorganisationen, auch in führende Funktionen; in der erfolgreichen Tätigkeit junger Menschen in den Organen der demokratischen Selbstverwaltung; in dem energischen und zielbewußten Einsatz junger Menschen im Kampf für die Einheit Deutschlands und bei der Lösung wirtschaftlicher Aufgaben, insbesondere im Wirken der Jungaktivistenbewegung zur Erfüllung der Wirtschaftspläne und bei der Errichtung von Neubauernhäusern.

Die Partei hat sich in der „Woche der Jugend“ vom 4. bis 10. Oktober 1948 über diese Tätigkeit Rechenschaft gegeben. Sie hat dabei festgestellt, daß die bisherige Entwicklung ihrer Jugendpolitik noch nicht den Erfordernissen des gegenwärtigen Kampfes der Partei entspricht. Selbstkritisch muß gesagt werden, daß die April-Entschießung des Partei Vorstandes zur Jugendarbeit nur ungenügend verwirklicht wurde. Große Teile der Parteimitgliedschaft faßten sie nur deklamatorisch, nicht aber als Anleitung zum Handeln auf.

Der Kampf für die ideologische Gewinnung der Jugend wird ungenügend geführt. Die Unterstützung der Jungaktivistenbewegung durch die Betriebsgruppen der Partei und bei der Entwicklung neuer Arbeitsformen unter der Jugend ist mangelhaft und in einer großen Zahl von Betrieben überhaupt vergessen worden. In Betrieb und Verwaltung zeigten sich Genossen unserer Partei nicht immer als